

Newsletter des Deutschen Musikrats vom 01.11.2023

#DMRBlickpunkt: 20 Jahre Initiative Hören

Gestern jährte sich zum 20. Mal die Gründung des Bundesverbandes [Initiative Hören](#). Das europaweit größte Netzwerk für das Hören hat in den zwei Jahrzehnten seines Bestehens wesentliche Impulse zur Stärkung der öffentlichen Wahrnehmung des Akustischen gesetzt und Vieles für die Verbesserung der Hörbildung von Kindern und Jugendlichen geleistet: Mit Publikationen, Veranstaltungen, Fortbildungen und Onlineangeboten trägt die Initiative Hören aktiv dazu bei, die Grundkenntnisse und didaktischen Voraussetzungen für die Sinneskompetenzbildung in Kindergärten, Schulen und Fortbildungseinrichtungen zu vergrößern.

Hierzu Prof. Christian Höppner, Generalsekretär des Deutschen Musikrates und stellvertretender Vorsitzender der Initiative Hören: „Musik machen und Musik hören ist elementarer Bestandteil des menschlichen Daseins und verbindet uns als Gesellschaft. Das Hören als ein unsichtbares Gut braucht lautstarke Fürsprecher wie die Initiative Hören, die das Phänomen Hören immer wieder aufs Neue in den Fokus rückt, wie zum Beispiel durch die AUDITORIX- Hörbuchsiegelverleihung. Offene Ohren bedeuten offene Sinne für die Schwingungen dieser Welt.“

Prof. Karl Karst, Vorstandsvorsitzender der Initiative: „Die Initiative Stiftung Hören versteht sich als Bündnis aus Medizin, Kultur und Medien zur Lobbyarbeit für das gesamte Spektrum des Hörens. Ihre Aufgabenstellung umfasst den medizinischen ebenso wie den kulturellen, den bildungs- und den medienpolitischen Bereich. Die Initiative Hören hat das Ziel, für das Hören in seiner gesamten Komplexität einzustehen und zu sensibilisieren.“

Auf Initiative von Karst und auf der Grundlage des Beschlusses einer Expertenrunde des Bundesgesundheitsministeriums gründete sich am 2. März 2001 in Köln die „Initiative Stiftung Hören“ als Zusammenschluss von 30 Institutionen der Bundesrepublik Deutschland. Am 31. Oktober 2003 entstand aus dieser Initiative der europaweit größte Dachverband zum Themenfeld Hören, die

INITIATIVE HÖREN e.V.. Zahlreiche Fachverbände, wie auch der Deutsche Musikrat e.V., sind Mitglied der Initiative.



Vorstand der Initiative Hören: v. l. n. r.: Prof. Karl Karst, Prof. Dr. Manfred Kammer, Marianne Frickel, Sylvia Schmeck, Prof. Christian Höppner © WDR